

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA,

PRECIO MENSUAL DE LA SUSCRICION
Madrid 8 rs Prov. 10, Estranj. y Ultr. 24
LAS SUSCRICIONES Y ANUNCIOS SE ADMITEN
En la administ. calle del Rubio, núm. 23.

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS,
ECOIMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.

MODO DE HACER LA SUSCRICION.
Entregando su importe en Madrid ó envián-
dola en metálico, libranza ó sellos del correo
á la Administracion, calle del Rubio núm. 23,
que no servirá la que no esté pagada.

AÑO XV.—NUM. 1,350 DE LA MAÑANA.

MADRID.—LUNES 24 DE FEBRERO DE 1862.

OFICINAS CALLE DEL RUBIO NUM. 23

PRIMERA EDICION.

La *Gaceta* de ayer confirmó lo que antes dijimos acerca de no haberse podido hacer la prueba de andar en el vapor *Cantabria*, por la continuación de malos tiempos. La real orden á que aludimos, tiene la fecha de 22 de febrero, y dice, que no habiendo ningún vapor del Estado que pueda hacer el servicio trasatlántico, y considerando la necesidad de que sea despatchada para las Antillas la correspondencia que salió de esta corte en el día de ayer, á su llegada á Cádiz, S. M. ha tenido á bien disponer que no se ponga impedimento al vapor *Cantabria* para que haga la expedición del día 25, siempre que á juicio de las autoridades no haya inconveniente respecto á la seguridad de la correspondencia y de los pasajeros, sin perjuicio de la responsabilidad á que pueda haber lugar por parte de la empresa concesionaria.

Por el ministerio de Fomento se ha mandado proveer por concurso las cátedras de latín y castellano, en el Instituto de Toledo; de geografía é historia, en Murcia; de elementos de matemáticas, en Alicante, Valladolid y Toledo; de física y química, en Salamanca, Cádiz, Jerez, Córdoba y Murcia; de historia natural, en Córdoba; de latín y castellano, en Cuenca, Guadalajara y Palencia; de latín y griego, en Jerez, Córdoba y Murcia; de elementos de matemáticas, en Avila, Teruel y Lérida; de agricultura, en Zaragoza; de mecánica industrial, en la misma; de química aplicada á las artes, en Zaragoza; de lengua francesa, en Tarragona, Almería y Ciudad-Real; de lengua inglesa, en Valladolid y Zaragoza; y de dibujo lineal y topográfico, en Leon, Cuenca y Jaen.

Ha sido autorizado D. Miguel Gonzalez Auriol para que aproveche las aguas que se pierden por filtraciones en el cauce del río Dilar.

Segun participa al ministerio de Estado el cónsul general de España en Odessa, el gobierno de S. M. el emperador de Rusia ha expedido un ukase, con fecha 12 de enero último, estableciendo, entre otros nuevos y mas elevados impuestos, un recargo de 5 por ciento en rublo, que deberá empezar á percibirse en las aduanas el día 15 de abril próximo, á la importacion de todas las mercancías importadas en aquel país, tanto por las fronteras de Europa, como por las del Asia, exceptuando únicamente, respecto á las primeras, los azúcares morenos ó refinados, que continuarán sometidos á los derechos fijados en el arancel vigente.

La Caja general de depósitos que en fin de la tercera semana de enero tenía por depósitos y cuentas corrientes 904.882,769,41 reales vellon y en papel 1.440.084,912,41, recibió durante la cuarta semana por el primer concepto 33.301,671,40; y por el segundo, reales vellon, 46.572,986,39; devolvió en la

misma, 46.511,256,59 en metálico, y 59.688,322,86 en efectos. Quedaban existentes al finalizar la cuarta semana: en metálico, 912.173,204,22 reales, y en papel 1.456.759,876,94.

El *Constitucional* juzga verosímil lo que en una carta de Veracruz se anuncia acerca de las esperanzas que el general Prim y los otros jefes aliados tienen de llevar á cabo su mision de un modo pacífico y con acuerdo mas ó menos espontáneo de los que hoy tienen en sus manos el gobierno de Méjico.

Dícese que aunque la junta de donativos de Africa acordó el reparto que se publicó en la *Gaceta*, á los inutilizados en la campaña de Africa, los interesados nada han recibido, porque parece se presenta la dificultad de que el reparto no está bien hecho, y que no hay lo suficiente para satisfacer la parte señalada á cada uno. Como medio de salir de la dificultad, dice uno de nuestros colegas, que se ha acordado que la distribucion se haga solamente entre los inutilizados por heridas, no incluyendo á los que se inutilizaron por fatigas en la campaña.

El *Contemporáneo* parece temer que *El Reino* entre en una nueva fase política, haciéndose ministerial. Los temores de *El Contemporáneo* se fundan en que hace días aparecen, dice, en *El Reino* artículos que son muy comentados en las reuniones políticas, no solo por lo que dicen, sino por la intencion que algunos creen descubrir en ellos. *El Contemporáneo* hace notar que *El Reino* elogia en su número de anteayer al ministro de Fomento, al capitán general de Cataluña y al director de Ultramar.

La señora Calderon, nuestra compatriota, ó madame Calderon, como la llaman los periódicos portugueses, para quienes por lo visto todas las extranjeras son francesas, está siendo aplaudidísima en Lisboa. La prensa le prodiga grandes elogios, y especialmente por la parte del page del *Baile de máscaras*, que ha cantado últimamente.

Ha llamado bastante la atencion de los círculos políticos la reserva que guarda *El Contemporáneo* en la cuestion de los Alduides. Pero conocidas como son del público las relaciones que existieron hasta hace poco entre nuestro colega y el banquero que juega en este asunto el principal papel, nada tiene de particular esta reserva.

Dice el *Ebro* que en el archivo de Logroño existen los fueros municipales muy estensos y célebres en todo el reino que concedió á aquella ciudad en 1184 el emperador D. Alfonso. La Academia de la Historia ha dicho que no se encontraba aquel precioso documento.

En los cuerpos de infantería de Cuba existen dos vacantes de primer comandante, correspondientes al turno de la Península, á las que pueden aspirar los segundos comandantes, ya se hallen colo-

cados en cuerpo, en comision activa ó de reemplazo; en el concepto de que por esta vez se rebaja á la mitad, el tiempo de tres años de efectividad que las disposiciones vigentes exigen para los pases con ascenso á dicha clase del ejército de la Península al de Ultramar, siempre que los aspirantes no carezcan de ninguna de las demás condiciones reglamentarias. S. M. ha dispuesto que se explore la voluntad de los primeros comandantes que deseen pasar con ascenso á Filipinas, Cuba ó Puerto-Rico, con destino á las vacantes de teniente coronel que sucesivamente ocurran en aquellos ejércitos, aplicándose á esta clase la misma ventaja que se ha expresado respecto de la anterior.

Los periódicos de Cádiz anuncian la vacante de la cátedra de cosmografía, pilotaje, maniobra y dibujo correspondiente de la escuela profesional de náutica en Cádiz, dotada con 12,000 reales anuales de entrada y las ventajas de escalafon, la cual debe proveerse por oposicion.

Para regular el uso del papel sellado en las permutas de fincas, se aumentaba antes el valor de ambas; en lo sucesivo servirá de regular el importe de una sola.

Entre los varios objetos que se han reunido ya para mandar á Inglaterra, merece especial mención la coleccion de productos minerales que ha remitido el ayuntamiento de Moron de la Frontera. Consta dicha coleccion de 29 clases distintas de mármoles de aquel término, pulimentados y perfectamente colocados en una moldura dorada; y una coleccion de rocas, piedras de cal y de yeso.

Se calcula que las máquinas de vapor que hoy existen en actividad en la Gran Bretaña, representan el trabajo de 11,000,000 de caballos, trabajando diez horas diarias.

El diputado general por Alava Sr. Ortiz de Zárate ha dirigido una comunicacion á *La Iberia* en que dice que es completamente falso que el trabajo que se nombre director del instituto de Vitoria al coronel Durana.

El ingeniero de minas francés M. Charles Puis, inspector de la sociedad *La Vieille Montagne*, en compañía de otro ingeniero belga, se hallaban recorriendo las sierras de Cázulas y Velez, inmediatas á Motril, con objeto de reconocer algunos criaderos de calamina recientemente descubiertos en aquel distrito. Parece que han quedado bastante satisfechos de sus trabajos.

Una correspondencia de Viena de uno de los periódicos de Paris dice que la noticia de la revision del Concordato austriaco de 1850 ha sido acogida en aquella capital con gran satisfaccion. Dice el mismo corresponsal que la corte de Roma, penetrada de los peligros que podian correr los católicos austriacos del estricto

cumplimiento de aquel Concordato, habia consentido á instancia del emperador Francisco José en enviar á Viena un legado especial encargado de entablar con el gobierno negociaciones para una revision amistosa.

El corresponsal en Paris de *La Iberia* dice que se ha empezado á formar causa á Mr. Beaumont, último empresario en Paris de la ópera cómica, y que el señor Brabo Murillo ha gastado en dicho teatro la suma de 500,000 francos.

Ayer ha sido recogido el periódico *La Discusion*. El mismo dice que su número ha sido mutilado completamente de orden del fiscal de imprenta.

La Discusion dice haber oido que mientras el gobierno no apruebe el presupuesto correspondiente al ramo de telégrafos, no se expedirán los nombramientos á los alumnos de la escuela práctica que han sido examinados y aprobados.

Anteayer asistieron SS. MM. al teatro de Novedades, donde se representó *Lapaloma torcaz*, á beneficio de los pobres de la parroquia de San Andrés. Al presentarse SS. MM. en el palco, fueron saludados por una salva de aplausos que se confundieron con los sonidos de la marcha real.

En la junta celebrada anteayer por los electores progresistas, fué designado como candidato á la diputacion provincial por el distrito del Barquillo el Sr. D. Juan Balin.

Dice *Las Novedades* que el coronel de infantería D. Francisco Fort y Segura ha solicitado su retiro, como inutilizado de resultas de las graves heridas que recibió en la terminada campaña de Africa, mandando los tercios catalanes. El señor Fort fué uno de los jefes que mas parte tuvieron en Santo Domingo para el reimpotamiento de dicha isla á España.

El Constitucional declara á las oposiciones sin condiciones ni garantías bastante para ocupar el poder, y dice que ni su organizacion, ni su energia, ni su cohesion pueden inspirar confianza alguna alpais.

Hoy tendrá lugar la segunda reunion literaria en casa del Sr. D. Manuel Cañete. Hemos oido decir que el señor D. Ventura de la Vega leerá un fragmento de la bellisima traduccion que está haciendo de la *Eneida* de Virgilio.

El ayuntamiento de Sevilla en la sesion celebrada el 20, aprobó la mocion hecha por el Sr. Leaniz, alcalde presidente interino, para que se celebre todos los años en aquella capital, durante los dias en que tiene lugar la feria, una exposicion de caballos á la cual podrán concurrir todos los ganaderos que quieran.

Ha pocos dias que una polacra-goleta de la matrícula de Mahon, acosada por el temporal tuvo que dar frente á Chiprona, y logró dar algunas amarras; pero como

el tiempo empeorase, la tripulacion abandonó el buque y fué socorrida al momento por los habitantes de aquel pueblo. Por fortuna caló el viento por la noche y la polacra se mantuvo con las amarras salvándose milagrosamente de un naufragio cierto.

Los fuertes temporales que se están experimentando en Sevilla han sido la causa, segun indican los diarios de aquella ciudad, de la subida de precios que se nota en los artículos de consumo.

Los ministros portugueses que han quedado fuera del nuevo gabinete, son los Sres. Antonio José d'Avila, Alberto Antonio Moraes Carvalho y Carlos Bento da Silva.

El buque español *Aguiles*, capitán don Ignacio Garcia Piedra, que con carga de harina se dirijia de Santander á Barcelona, se perdió el 20 en las aguas de Lisboa, salvándose la tripulacion en un bote salva-vidas, gracias al valor y la inteligencia del capitán, y á los auxilios que se le prestaron del arsenal de marina de Lisboa.

En una feria celebrada en el concejo de Aguiar de Beira (Portugal) ha habido terribles desórdenes, resultando dos hombres muertos y muchos heridos. La cárcel de Aguiar está llena de presos, muchos de ellos heridos á consecuencia de este suceso.

Se ha presentado al ayuntamiento de Santander una proposicion para establecer barras-carriles en las principales calles y plazas de la poblacion.

Adelantan los trabajos de construccion del tram-via de Carcagente á Gandia. En el primer punto están ejecutándose las obras de esplanacion necesarias para el empalme del tram-via con el ferrocarril de Almansa. Apenas lleguen los buques que traen de Inglaterra todo el material fijo, comenzará la colocacion de los cartiles.

Un diario de San Sebastian encomia el brillante estado de instruccion en que se halla el batallon cazadores de Talavera que guarnece aquella plaza, cuyo cuerpo se ocupa constantemente en ejercicios y faenas propios de su instituto, bajo la ilustrada direccion de su jefe, el bizarro coronel D. Manuel Espada.

Cuéntase en Cádiz, que en el vapor *Villa de Málaga* que el 20 habia llegado á aquel puerto, iba de pasaje el comandante del vapor separatista *Sumpter*, y el que fué cónsul de los Estados-Unidos en Cádiz, y á quien habia separado su gobierno por su adhesion á la causa de los Estados del Sur. Al llegar á Tanager el vapor, dicen que desembarcaron en tierra los dos individuos citados; que casi al mismo tiempo habia llegado á aquel puerto un vapor inglés en el que iban tres personas que se cree pertenecian á la dotacion de una corbeta de guerra americana del Norte, que se halla en Aljiciras observando al *Sumpter*; y que, á

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA. 39

querido Arturo. No he tenido el descaro de decir al médico de M. Belliol que he escrito una novela para el folletín de la *Presse*? Cuántas veces es necesario mentir en este mundo con amor de la verdad! Tanto peor para esta última! Por qué no tiene el mismo buen éxito que la mentira? En fin, y para acabar antes, he sido invitado por M. Belliol para leer una novela que he escrito esta noche. Aun no he encontrado título para ella. Ya comprenderás mejor que yo todo el partido que de esta lectura puedo sacar para mi amor. Cuando menos verá Sidonia, astro invisible en medio de las nebulosas y constelaciones de la calle de San Dionisio, la hablaré, le escribiré, me casaré con ella. Con mis lecturas reemplazo un periódico en casa de M. Belliol, y me hago tan indispensable como una suscripcion. ¿Yes, Arturo, como me hacias un favor tratándome solo de loco?

—Al contrario, Félix, me retracto. Lo último me parece muy cuerdo y corrijó la primera locura. Apruebo tu plan. Nuestra época ha inventado un nuevo género de seduccion, y tu vas á ponerlo en vea. Nuestros padres penetraban en las casas por medio de un cuarteto. Se minaba la virtud de una mujer con un soneto; se trastornaba una callejuela con un madrigal, y con un distico se incendiaba una casa. Todas las puertas se abrían de par en par ante una copla sobre las dulzuras de Baco, ó los rostros del amor. Hoy haremos una novela en seis tomos para ganarnos las simpatías de los padres de familia. En el carnaval se disfrazarán de folletín. Muy bien, Félix. Muy bien! respondiendo del éxito. Leonia no podrá resistir.

—La llamas Leonia?

BIBLIOTECA DE

42

infinidad de bugias cuyas luces hacian resaltar el voluptuoso amarillo de las paredes y bordados de las cortinas. Antes de las nueve habia ya reunida en el una numerosa sociedad digna de ser observada. Los cabezas de familia de ambos sexos, tenian el aspecto algo amanerado que contrastaba notablemente con el aire despejado y suelto de las jóvenes señoritas. Habia el abismo de todo un siglo de civilizacion, entre la edad madura y aquella edad de flores. La madre tenia cien años mas que su hija. La una al entrar hacia una profunda y magestuosa cortesia acompañada de una pirueta; la otra sacudia graciosamente su cuello de cisne, con una virginal sonrisa que recorria desde los floridos bucles de sus cabellos, hasta la punta de sus pies de satén. Los padres agrupados en un ángulo y agitando el guante de una mano en la otra que lo tenia puesto, parecian una coleccion de retratos de la esposicion de 1856. Las hijas de estos padres, recorrian los salones con encantadora vivacidad, hojeando los albums, ensayando los pianos, descifrando las partituras, atormentando las flores de los jarrones, sonriendo á los espejos y prodigándose mimonas caricias en medio de carcajadas infantiles.

—Arturo y Félix entraron, y despues de haber cambiado con los dueños de la casa las formulas de reglamento, se mezclaron entre aquel encantador bullicio.

—Caballero, habia dicho Belliol á Félix, mi hija Leonia va á cantar algo con la señorita Georgina Fleschel, y despues tendremos el placer de oiros.

—La llegada de nuestros dos jóvenes causó cierta sensacion. Sus trages eran intachables, se hubiera dicho que Gavarni los habia dibujado. Todo lo que habia en ellos de juvenil y antimatrimonial, desapa-

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA. 37

—Los dos... y estamos los dos sin un cuarto...

—Los dos... Si quisiera comprar una cabaña para mi corazon, este seria espropiado al vencimiento. A no ser por este pequeño inconveniente, todos mis negocios irian admirablemente; esta noche he tenido sueños de oro.

—Ah, querido Arturo! me prestarías un gran servicio si pudieras hacer moneda de tus sueños!

—Pobre Félix, no podria hacer mas que moneda falsa.

—En verdad que es injusto que hagan monopolio de las piezas de cinco francos en una casa del muelle de Conti, y que quiten ese privilegio á los demás ciudadanos. Una profunda observacion, querido Arturo; el amor es el mas caro de los géneros en Paris, y á nuestra edad, nunca se tiene nada para pagarlo.

—Te equivocas, Félix, se paga algunas veces.

—Con que moneda, Arturo?

—Con moneda que no pasa en casa de los cambiantes... con el matrimonio.

—Muchas gracias; á nuestra edad esa moneda tiene el mismo valor que un asignado de la república. A propósito, Arturo, mira mi cabello, miralo de cerca.

—Félix, me parece que te van saliendo canas.

—Bien por el peluquero! no me ha robado el dinero, mi último escudo! Palacio Real, número 176! Me he hecho teñir mi cabello negro.

—De gris. El padre de mi adorada Sidonia tiene horror á los jóvenes, y nunca saluda á un cabello negro ó rubio. Desde ayer tengo treinta y cinco años.

—Oh! feliz centranca! Piensas, pues, cambiart

petición probablemente de estas personas, ó mas bien del cónsul de los Estados Unidos en Gibraltar, las autoridades de Tánger procedieron á la captura del comandante del *Sumpter* y del ex-cónsul americano de Cádiz, y allí habian quedado detenidos á pesar de las gestiones hechas para que se les pusiese en libertad.

Ya se ha elevado á la aprobacion del gobierno el presupuesto de gastos para hacer el ante-proyecto del puerto de Cala-Honda, en la provincia de Granada.

Un periódico de Valencia dice que se ha recibido en aquella ciudad un despacho telegráfico que hace concebir fundadas esperanzas de que muy pronto se reciba la orden para que se suspenda el cobro de las cantidades que se exigen á los propietarios por los gastos ocasionados en el levantamiento de planos parcelarios de las tierras arrozales de la provincia.

Desde que por los diarios de Málaga se dió la noticia, ya hace muchos dias, de haberse presentado en aquellas aguas una ballena, vienen las correspondencias y periódicos de los puertos de Levante, hablando del mismo cetáceo, visto en todas partes. Ultimamente son las aguas de Cartagena las que mantienen en su seno el monstruo; pues segun dice un periódico de aquella localidad, hace pocos dias que á distancia como de cinco leguas del puerto se vió al ballenato arrojar grandes chorros de agua y dar algunos como ahullidos. Esto último es digno de tenerse en cuenta para creer que el tal pez se va volviendo rana.

El dia 30 de enero lanzaron al agua el primero de los veinte vapores cubiertos de hierro, cuya construcción hace pocos meses que dispuso el Congreso de Washington que se empezase. Es un buque magnífico, segun dicen, y las planchas de hierro con que está forrado, son de un modo muy particular: los otros 19 los concluirán muy pronto.

El tiempo lluvioso que se está experimentando en Andalucía ha paralizado ciertas obras por la inundacion que han experimentado los terrenos en que se hacian. El Guadalquivir subia muy crecido por Córdoba y mucho mas por Sevilla, cuyos campos estaban inundados.

En un departamento del hospital de Murcia hay en la actualidad dos mujeres que cuentan la friolera de 114 años una y 103 la otra. Ambas conservan perfectamente sus facultades intelectuales y su salud es buena, si se exceptua una pequeña parálisis en los miembros inferiores.

El rio Pisuerga ha experimentado una crecida en estos últimos dias que puso en alarma á los vallisoletanos. Por fortuna las últimas noticias son de haber bajado las aguas considerablemente.

El lunes se presentó un inocente prójimo en casa de un tratante en bueyes de Tordesillas, y cobró una carta orden de 16,000 reales que habia falsificado á los Sres. Aguirre y Muñoz, de Valladolid. En dicha carta orden, y en el aviso anticipado que fué por el correo, estaban perfectamente suplantadas las firmas, y además el timbre seco ó de relieve que aquellos usan, el cual contiene la razon social y el domicilio de su casa. El pagador de la carta orden fué casualmente el mismo lunes á Valladolid, y gracias á esto, y á la actividad y buen tacto del

inspector de rigilancia de aquella capital fué capturado el falsificador dos dias después, dentro de un coche del ferro-carril, mas allá de Medina, habiéndole encontrado 11,800 reales de los 16,000 que tan astutamente robó.

Los periódicos de Valladolid hacen un justo elogio de la autoridad civil que está al frente de aquella provincia, por la imparcialidad y exactitud con que ha mandado y hecho que se verifique la rectificación de las listas electorales. Basta saber, dicen, que para 1,200 altas y 600 bajas ocurridas en toda la provincia, apenas se han presentado reclamaciones.

Hé aquí los detalles del suceso que hizo anunciar á varios periódicos italianos una tentativa de asesinato en Roma contra el embajador francés M. de Lavalette. El complot no se dirigia contra el embajador francés ni era promovido por los reaccionarios. Se dirigia contra la familia real de Nápoles. El magnífico palacio de Farnesio, propiedad de la familia real napolitana, se está restaurando actualmente para que el rey Francisco pueda habitarle al abandonar el Quirinal. El rey visita las obras casi todos los dias, y permanece algun tiempo allí. Tres individuos habian aprovechado esta circunstancia para seguir al rey. Uno de ellos le habia anteriormente pedido un socorro que le habia sido negado. Estos individuos que se informaban minuciosamente de la hora en que Francisco José volvia generalmente á palacio, llegaron á hacerse sospechosos á los soldados de guardia, y se prendió á uno de ellos que llevaba un puñal bajo su camisa. Hasta ahora la causa está en sumario, y se sigue con gran secreto.

El general Almonte, llamado quizás á desempeñar un gran papel en la cuestion de Méjico, es, segun una carta de París que publica *El Contemporáneo*, hijo del célebre cura Morelos, el primero que levantó la bandera de la insurreccion contra España. A este hijo natural diósele el nombre de Almonte, porque su padre acostumbraba enviarle *al monte* y ocultarle allí cada vez que se aproximaban los españoles, durante la guerra de la insurreccion.

Cuéntase en París, que al ver el emperador las enormes cuentas que habia presentado para su aprobacion el señor Haussemann, prefecto del Sena, dijo: *Hé aquí los nuevos cuentos fantásticos de Haussemann*, aludiendo á los cuentos del célebre novelista alemán Hoffmán.

El *Monitor* de París ha publicado un decreto disponiendo que sean admitidos francos de derecho los hierros no elaborados que procedentes del extranjero entren por Francia para ser vueltos á exportar despues de haber sido convertidos en los talleres franceses en navios y buques de hierro ó en productos de un grado de fabricacion mas elevado que las materias importadas.

Un colono de Cape Ann, en el Massachusetts, tiene un perro que va todas las tardes al ferro-carril á esperar á que pase el tren; el conductor tira un diario sobre la vía; el perro Dick, le recoge y le lleva á su amo; nunca ha dejado de llegar con exactitud á la hora y de cumplir puntualmente su comision. Ultimamente estaba en su sitio, pasó el tren y no hubo periódico. Dick dió un ladrido formidable y emprendió á correr. Llegó á la estacion inmediata en el momento en que salia el

tren. No se contentó con ladrar á la línea; entró en el despacho y se sentó muy tranquilo junto á la estufa; el empleado de servicio desdobló el *Post*, que acababa de recibir de Boston y se puso á leerle. Entró un forastero, se levanta el empleado, deja el periódico y vuelve la espalda Dick, que no le habia perdido de vista, coje el papel y se lanza á todo correr en direccion á su casa. El colono tuvo periódico como de costumbre.

Doña Maria del Milagro Puigmoltó, vecina de Alcoy, ha mandado hacer un rico traje para la imagen de Nuestra Señora de los Dolores, propiedad de dicha señora, cuya imagen se venera en la iglesia de San Mauro de la espresada ciudad.

Una carta de París del 20 que tenemos á la vista atribuye la detencion de las operaciones de los aliados en Méjico á la necesidad que ha habido de que los gobiernos de París y Londres arreglen las diferencias que estallaron en Veracruz entre los representantes de ambas naciones sobre las reclamaciones particulares que cada una de ellas ha tenido por conveniente dirigir al gobierno de la república. Las pretensiones de dichos representantes, digase lo que se quiera en contrario, eran tan exorbitantes que con ellas seria difícil llegar á un arreglo por la imposibilidad material en que se encontraría siempre el gobierno mejicano para satisfacerlas.

Ayer á las diez y media de la mañana hemos recibido los siguientes DESPACHOS TELEGRÁFICOS puestos en París el 21 á las seis de la mañana y transmitidos hoy 23 por Barcelona á causa de la interrupcion de las otras líneas:

París 21.
Se desmiente como absurda la noticia de que el Papa piensa abandonar á Roma.

Nápoles 20.
Continúan las manifestaciones mazzinianas y en favor de la unidad italiana con Roma y Venecia.

Atenas 20.
Siguen las prisiones de las personas que se creen comprometidas en el movimiento de «Nauplia».

En el despacho de Berlin que publicamos en nuestro número anterior, se cometió un error de imprenta que solo echamos de ver cuando la edicion estaba hecha; es Prusia y no Rusia, como se dice, la que ha reconocido el reino de Italia.

Los vinos están encalmados lo mismo en España que en el extranjero. Esto se atribuye á que se *tuercen* fácilmente los de este año, y no queriendo esponerse los cosecheros á perderlos se apresuran á venderlos. También el azafraán está en baja. La situacion de las lanas continúa la misma. No bajan de precio, pero es opinion general que tampoco subirán mucho. Está en alza el ganado lanar. Así lo dice *el Eco de la Ganadería*.

Los resultados de la labranza al vapor son cada dia mas satisfactorios. La sociedad establecida en Inglaterra para labrar por contrata con tan poderoso aparato tiene ya un crédito extraordinario, debido á lo perfectamente que practica la barbechera. Los talleres Fowier no pueden bastar á satisfacer los pedidos que les hacen.

La industria minera de Filipinas se verá también dignamente representada en

la exposicion de Londres. Hé aquí los efectos que se van á remitir con este objeto. Minerales coloridos del Mancajan, mineral de hierro procedente de las minas de Cupang en Bucalan. Algunas muestras de carbon de piedra de Cebú y Sorsogon. Cuarzos auríferos de Camarines Lava de los volcanes de Taal y Albay. Son verdaderamente notables en este lugar dos ollas de cobre hechas por los igorotes y unos galápagos del mismo metal. Muestras, en insignificante cantidad, de yesos y tierra blanca. Unas pipas de fumar fabricadas por los igorotes, notables por la calidad de la masa y el dibujo.

Por la vía de Irun hemos recibido en la madrugada de ayer los siguientes DESPACHOS TELEGRÁFICOS:

París 21.
Es falsa la noticia dada por la «Gaceta de Turin» de que se ha intentado asesinar al embajador francés en Roma.

Francfort 21.
Ha habido en las calles de Munich un verdadero combate entre soldados de caballería y artillería; no bastando la gendarmería á ponerlos en paz, fué necesaria la intervencion de un regimiento de línea. Los heridos por ambas partes llegaron á 30.

Berlin 21.
Los Estados secundarios de Alemania no quieren comprometerse á garantizar las posesiones austriacas sin la cooperacion de la Prusia. En Hanau siguen cobrando las contribuciones á viva fuerza.

Marsella 21.
Han llegado á Constantinopla seis millones de duros con destino á la caja de reembolso de los bonos del Tesoro.

Londres 21.
La admision del «Sumpter» en Gibraltar ha causado aqummal efecto. El comercio siente cualquiera nueva dificultad que le indisponga con los Estados Unidos.

Al concluir anteanoche la representacion *Sullivan* á beneficio de D. Julian Romea, le fué arrojada una corona de laurel en medio de los mas entusiastas y merecidos aplausos. El Sr. Romea estuvo admirable en la representacion.

Don Miguel Lopez Martinez, secretario de la asociacion general de ganaderos del reino, ha presentado á la seccion correspondiente de la sociedad Económica Matritense una proposicion para que dicha sociedad se dirija al inventor de un sistema de vinificación que evite que los vinos se avinagren, preguntándole con qué condiciones descubrirá su secreto.

El estado de los campos en lo general de España es satisfactorio á pesar de lo vario de la temperatura. La siembra va bien y el ganado también en casi todas las provincias.

La fraccion de diputados disidente de la mayoría se pronuncia ardentemente contra el ferro-carril de los Alduides. Esta decision se revela claramente en el lenguaje de sus periódicos.

Por conducto fidedigno hemos sabido que los profesores de teología de esta Universidad, no han pensado dar paso alguno de los que indicó *El Contemporáneo*. En la seguridad de que enseñan la doctrina católica, desean sí, que cuanto antes se

verifique el arreglo de los estudios eclesiásticos, por acuerdo de ambas potestades, evitando de esta manera los graves perjuicios que hoy experimentan los escolares, así seminaristas como universitarios.

El Excmo. Sr. conde de Clonard ha fallecido á las diez menos cuarto de la mañana de ayer. Su familia ha perdido un verdadero patriarca, un esforzado veterano del ejército español, la historia un sábio coronista, el trono un fiel servidor, un ciudadano ilustre la patria, y Dios ha recibido en su seno un justo.

Dando por supuesto lo que la *Crónica de Ambos Mundos* dice de que empiezan á circular rumores sobre si el Sr. Mon se halla ó no dispuesto á cambiar su embajada de Francia por una cartera en el gabinete, debemos decir que ni el señor Mon ha pensado en renunciar á la embajada de París ni el gabinete, lo decimos por la centésima vez, debe sufrir modificación alguna.

Ayer tarde nos trasmitió la *Agencia Continental* los siguientes DESPACHOS TELEGRÁFICOS:

París 23.
El «*Moniteur*» publica una carta del emperador al Sr. Montauban negando á este la petición de que se retirara el proyecto de recompensas nacionales.

Berlin 22.
Es prematura la noticia del reconocimiento del reino de Italia por Prusia. El decreto de reconocimiento que se habia sometido á la firma del rey, ha sido retenido por este, que no quiere prejuzgar la cuestion de Roma y del Véneto.

Al negar LA CORRESPONDENCIA que el Sr. Mon haya hecho gestiones en favor de una modificación ministerial, no ha tratado de quitar, como supone *La Iberia*, toda significacion á aquel ilustre hombre político. La prueba de que tiene grande importancia está en el puesto que ocupa, y en que su presencia en la presidencia del Congreso ha estrechado los lazos de la mayoría y desbaratado los planes de los que aguardaban el fin de la actual situacion por la reunion de los elementos que la componen.

La audiencia de Zaragoza ha condenado á la pena de muerte en garrote á José Subirats y Gener, por homicidio cometido contra Manuela Casanova, y robo de dinero. La ejecucion debe tener efecto en Calatayud, en cuya cárcel se halla preso. También han sido condenados á la última pena en Valencia por delitos de homicidio y parricidio, Andrés Aguado y Maria Juliana Sanchez. La ejecucion tendrá lugar en Torrente.

Con el título de *Jotas de familia* se va á estrenar en el teatro Normal de Lisboa un nuevo drama del Sr. Augusto César de Lacerda autor entre otras obras del drama *A probidade* representado últimamente en Madrid con el título de *La fragata Belona*.

El colegio de notarios de esta corte, á propuesta del director de la *Gaceta del Notariado*, resolvió en su última reunion que resumiendo en su catálogo general cuantas dudas y dificultades ha ofrecido hasta ahora la nueva legislacion del papel sellado, en el que figuren no solamente las dirigidas á la redaccion del periódico, sino las que particularmente

38 BIBLIOTECA DE
un asignado de la república por un billete de banco?
—Es preciso que yo tenga á la hermosa Sidonia, aun cuando tenga que llegar por degradacion de tintas hasta los cabellos blancos. Me haré calvo si es necesario; cantaré aires del *Adiuvino del lugar*; habré tomado la Bastilla, almorzado con Camilo Desmoulins; y finalmente, habré sido guillotinado el 8 de thermidor, si así lo quieren.
—Y tu padre que te espera, querido doctor?
—Los padres se olvidan siempre sin razon de que tambien han sido hijos. Yo se lo recordará al mio.
—Decididamente, Felix, eres mas loco que yo.
—Favor, Arturo. Todo lo que le he dicho hasta ahora está lleno de sabiduría; quieres que acabe mi confesion?... Escucha, y no te volverás á atrever á tildarme de loco; no encontrarás palabras en el diccionario... El padre de Sidonia es un tendero de cintas de la calle de San Dionisio... Ah! nosotros no somos afortunados! Es un buen hombre que ninguna traza tiene de ser rico, pero su hija es un verdadero tesoro. La calle de San Dionisio, que tiene ochocientas casas y diez mil muchachas casaderas no tiene, en sus cinco mil pisos, un astro mas hermoso que mi Sidonia. He querido hacerme presentar al padre por su médico, un Champagnés, amigo mio. Esta noche me presenta. He sabido los caprichos del padre por su médico, y no quiero contrariarlos.
M. Belliol es un intrépido lector de novelas; está suscrito á tres periódicos, sigue á la vez tres intrigas de folletines; toda la noche la pasa en discutir con su hija Sidonia, sobre el triple desenlace. Este es el único placer de M. Belliol ocupado por otra parte con los cuidados de su comercio y con la educacion de su hija. Esto me ha dado una idea admi-

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA. 41
dia delicioso; proporciona siempre algo nuevo. E mundo fué criado en lunes.
Y los dos amigos se separaron citándose para las nueve de la noche en la plaza del Chatelet, delante de la fuente. Los dos fueron exactos como dos agujas de Breguet, y se internaron, buscando un número en la larga y gran ciudad llamada calle de San Dionisio.
La habitacion que M. Belliol ocupa en el piso principal de su casa, está amueblada con gusto y elegancia; todo está allí barnizado, cubierto de seda, como en un almacén de muebles elegantes. Los cuartos no tienen ángulos, estos están reemplazados por rincones redondos. Esta habitacion tiene un sexo: es afeminada como un gabinete de señora.
Segun dicen, la encantadora hija de M. Belliol ha presidido á la decoracion de los salones y demás habitaciones dejando en todas partes señales de sus hermosas manos. Así es que en la gran sala de recibimiento no hay nada que no esté aconsejado por la elegancia mas refinada. No se ve en ella la cuadrúpeda sombra de una silla. Los sillones ofrecen cómodo asiento á los visitantes. Se han prodigado los divanes, que invitan á los labios habladores á acercarse á los oídos discretos. Hay un gran lujo de mullidos almohadones para los codos y los pies. La chimenea está adornada de terciopelo y encajes. El reloj es de un hermoso bronce florentino y representa á Esmeralda jugando con su cabra; su cuadrante es tan exacto que corrige el del hotel-de-Ville, cuando este último se atrasa ó adelanta. En medio de este salón hay un jarrón de cristal que hace brotar un inmenso penacho de flores escogidas sobre el mármol del velador.
Esta noche el salón de M. Belliol resplandecía con

40 BIBLIOTECA DE
—Vaya una pregunta, Felix! Acaso soy yo quien debe decirte el nombre de tu veldad?
—Yo creo que se llama Sidonia, pero no estoy seguro. Pero eso lo sabremos esta noche. Yo tengo derecho de llevar un amigo, y por lo tanto Arturo, te invito para que asistas en casa de M. Belliol á la lectura de mi novela.
—Gracias por la preferencia. Se podrá soportar el fastidio por lo menos? has contado con la paciencia de tu auditorio?
—Ah! yo no he ofrecido una novela de Dumas ó Balzac. Es el *debut* de un joven doctor en medicina. Es necesario tener consideracion á la edad del novelista.
—En cambio, Felix, subiendo por la calle de San Dionisio te contaré mis aventuras de estos últimos dias.
—Te ocuparás hoy de tus amores, Arturo?
—Hoy es domingo, y descanso. El pagano Bonchatain abre su tienda, pero su hija ni sale, ni baja. Mañana, lunes, entraré en campaña con un plan nuevo y soberbio.
—Entonces me perteneces por completo... Voy á pasar por el muelle para buscar un título para mi novela.
—Felix, busca también un banquero honrado que acepte una letra de cambio para dentro de tres meses.
—Y con qué garantia?
—Toma! con tus enfermos y mis clientes.
—Sin ofender á tus clientes, mas fácil es encontrar el título de mi novela... Adiós, Arturo, hasta luego, el domingo suspende todos los asuntos de dinero, es el dia inventado en Roma por los pretores. Mañana, lunes, se nos ocurrirá alguna idea; el lunes es un

2008 Ministerio de Cultura

han ocurrido á cada uno de los señores notarios, se acuda al gobierno por medio de una exposicion, de cuya redaccion esta encargado el mismo director de la Gaceta del Notariado con el objeto de producir una declaracion terminante sobre todos y cada uno de los puntos que hoy ofrecen duda en su ejecucion.

El Reino ha sido mal informado cuando dice en su número de anteayer que en el último Consejo de ministros quedó resuelto el nombramiento del general Dulce para capitán general de la isla de Cuba. En el último Consejo no se tomó ni pudo tomarse semejante resolución, siendo, como es, un hecho positivo que antes de nombrar sucesor al general Serrano, el gobierno espera recibir las comunicaciones que habrán de llegar por el próximo correo, del dignísimo capitán general de la isla de Cuba. No diremos nosotros que el nombramiento del general Dulce no se haga, pero sí que aun no está resuelto en Consejo de ministros.

Una carta de Roma que hemos recibido ayer nos dice que allí ha disgustado muchísimo el que el rey Francisco II no haya asistido á los funerales del general Borge. Tampoco asistieron el representante de las Dos Sicilias ni el de España.

Los comisionados en corte de las tres provincias Vascongadas, han ido ayer á felicitar en cuerpo al Ilmo. señor obispo de la nueva diócesis de Vitoria Sr. Alguacil.

Francia no consentirá guarnicion mista en Roma; pero se teme que la campaña Romana sea invadida por los piemonteses. La carta de Marsella en que se nos dice esto, añade que el marqués de Lavalette ha sido enviado á Roma con un objeto hostil.

Se ha refugiado en Pancho Sound, en la costa de la Carolina del Norte, después de una horrible tempestad, la expedicion formida del general federal Burnside, compuesta de 120 buques de todos portes. Un parte de este general, del 50 de enero, dice que el siniestro ha sido menor que lo que se habia dicho. En Hatteras Inlet, ocupado por los del Norte en el mes de agosto último, la guarnicion, según un despacho del Sur, debió dejar la isla que habia sido sumergida, y refugiarse á tierra firme en donde fué hecha prisionera. En el fuerte Picens los unionistas continúan haciendo fuego sobre los buques del Sur, que cruzan la bahía, pero los artilleros están poco certeros.

El jueves á beneficio de la primera dama del teatro de la Princesa de Valencia, se estrenó el drama titulado Los Caballeros de la Niebla, arreglo del francés, de un literato de aquella capital. Esta produccion pertenece al género de las de grande espectáculo, dice un diario valenciano, y con ello está dicho que la idea principal parece subordinada á los caprichos de la escenografía. El teatro, sin embargo, estuvo muy concurrido. La entrada fué un lleno completo.

—Con gran éxito se ha puesto en escena en el teatro de Tarragona el drama del Sr. Eguilaz La payera de Sarriá. La primera actriz señora Amigó fué muy aplaudida en el desempeño de su papel.

—El público zaragozano acudió en la noche del jueves al teatro deseoso de oír el tan conocido drama titulado Dalia. La ejecucion fué esmerada y satisfizo á los espectadores.

Ayer ha entrado en Málaga el Barcino, vapor correo de los presidios españoles en Africa, con 362 individuos del regimiento de San Fernando.

Por despachos telegráficos que alcanzan al 18, se sabe que han estallado nuevas sublevaciones militares en otros puntos de la Grecia, y que en Nauplia se ha formado un gobierno provisional.

Ayer ha tenido lugar la solemne recepcion de D. Justo Saavedra Meneses en la real academia de ciencias exactas, físicas y naturales, en cuyo ilustre cuerpo ha venido á ocupar la vacante de D. Manuel Fernandez de los Senderos, puesto de que el Sr. Saavedra es digno por muchos conceptos. La concurrencia fué numerosísima y escogida, y el discurso del nuevo académico sobre los progresos de la geodesia ha llamado la atencion por lo brillante y nutrido de doctrina y de datos científicos, que revelan los profundos conocimientos de este distinguido jefe del cuerpo de artillería.

El gobernador civil de Zaragoza, señor Navascués, ha vuelto á Madrid.

En Paris se creia el 24 que el retardo que iban á sufrir las operaciones en Méjico por haber determinado los aliados no moverse hasta los primeros días de febrero, podrá ser favorable á una solucion pacífica.

El gobierno belga acaba de conceder varios subsidios para el sosten de algunas escuelas industriales y estimular la aplicacion de los discípulos de las academias reales de bellas artes.

—En la iglesia de Nuestra Señora de Tongres, en Bélgica, se han descubierto algunos restos de pinturas murales de gran mérito que se conservarán merced á las disposiciones adoptadas por el consejo de fabrica.

—Ha fallecido en Muskan el día 13 de este mes, el decano de los poetas alemanes Leopoldo Schefer, nacido en 1784.

—En Paris se prepara para representarse una ópera, letra de Méry y Gustavo Vaez y música del compositor belga Gevaert, y cuyo asunto está tomado de una leyenda bizantina de tiempo del bajo imperio.

—M. J. Salvator acaba de publicar en Paris la tercera edicion de su obra «Historia de las instituciones de Moisés y del pueblo hebreo» notablemente aumentada.

—En Passy ha empezado á funcionar el pozo artesiano que se surte de los lagos del bosque de Boulogne, y da por minuto 480 litros de agua que suben de una profundidad de 580 á 586 metros, y se derramarán por medio de un sistema especial de canalizacion.

Dice La España, que según sus noticias no es exacto que el Sr. Escario haya desistido de sostener su proyecto de ley declarando incompatibles los cargos públicos con los de los consejos de las sociedades mercantiles; y menos aun, que tal desistimiento haya tenido por causa, como supone uno de nuestros colegas progresistas, el ruego de algunos interesados.

El 20 hubo un hundimiento en Manresa en una casa sita en la calle de San Andrés, habiendo sido sepultadas entre los escombros varias personas, dos de las cuales murieron. Las autoridades, junto con la guardia civil y bomberos, acudieron al sitio de la catástrofe y prestaron todos los auxilios que la situacion requería sacando las víctimas de los escombros después de doce horas de incansable trabajo. La casa tenia tres pisos, que se hundieron á la vez. La poblacion estaba consternada con tan horrible desgracia.

Se habla en Paris cada vez con mas asistancia del reemplazo del ministro del Interior, Sr. Persigny, por el senador señor Pietri, por quien el emperador muestra mucha predileccion.

Asegúrase que el gobierno francés

cambia en este momento muchas notas diplomáticas con el gobierno pontificio.

El entierro del conde de Clonard se verificará probablemente hoy á las doce.

FONDOS PUBLICOS.

A las cuatro de la tarde habia en el Bolsin una completa paralización; por falta de operaciones no se podia fijar el precio de los efectos públicos.

SEGUNDA EDICION.

Anoche recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

Paris 22. La «Independencia belga» de ayer decia que hay motivos para temer desórdenes por parte de los estudiantes en la cátedra de monseñor Renaud, que ha empezado hoy en el colegio de Francia. Su vaticinio se ha realizado, pues hoy al medio día ha habido manifestaciones ruidosas por gran número de estudiantes, á quienes los sargentos de villa se esforzaban inútilmente en dispersar. La multitud derribó un candelabro del gas, que al caer hirió á varios. La gritaría aumentaba y hubo que reforzar la policia, que hizo varias prisiones.

Turin 22. Una carta de Garibaldi, que se ha publicado, dice que la reunion de los individuos que forman las sociedades patrióticas, fijada para el 9 de marzo, puede ser fecunda en excelentes resultados.

Viena 22. La cámara de diputados ha desechado el establecimiento del jurado para los delitos de imprenta.

El general Halm, que marcha contra los insurrectos de Nauplia, debe haber llegado ya. Un despacho de Munich dice que delante de las murallas de Nauplia los habia derrotado.

Trieste 22. De Atenas dicen que la guarnicion de Nauplia se insurreccionó y que la ciudad fué bombardeada por las tropas de la fortaleza. Se esparció la noticia de que el rey habia abdicado, y estas tropas se unieron á los insurrectos.

Londres 22. Se preparan trasportes que conducirán material y tropas, para asegurar la posesion de Wydah en Africa.

El presidente de los Estados del Sur fué con los ministros de Guerra y Marina al cuartel general del general Beauregard y quedó muy satisfecho de la revista que pasó á las fuerzas federales.

En el mercado de granos de esta corte se han vendido ayer 1,751 fanegas de trigo de 54 1/2 á 60 1/2 rs. fanega; quedando por vender sobre 1,024 fanegas. La cebada se vendió de 50 á 54 1/2 rs. fanega, y la algarroba á 42.

En el lindo teatro de la casa del brigadier Sr. Torres, en Chamberi, hubo el viernes por la noche una concurrencia y amena funcion. Representóse El sí de las niñas, por la señora y la señorita de Moreno, por la señorita Carmen Poves y por los Sres. Vega y Caltañazor

(D. Ricardo), Saavedra y Castañera. Todos fueron muy aplaudidos y llamados repetidamente á la escena, como tambien la señorita Lombia y el Sr. Vega, que desempeñaron la pieza Una apuesta. Tambien cantó una pieza y fué muy aplaudida la señorita Clotilde Lombia; y por último, la señorita de Torres demostró sus grandes facultades en el piano. Concluida la funcion teatral hubo baile, y la fiesta terminó despues de las cuatro de la mañana, quedando complacidos todos los concurrentes.

La conversion del 4 y del 4 1/4 sigue siendo la única preocupacion del mercado de Paris. El ministro del Interior ha publicado una circular dando aclaraciones y ofreciendo facilidades á los tenedores del 4 1/2. La operacion, sin embargo, no se llevará á cabo sino lentamente y con menos facilidad de la que se creia.

De nuestro corresponsal del extranjero recibimos hoy la siguiente carta: CONSTANTINOPLA 12 de febrero.

Garibaldi sigue siendo la pesadilla de Aali-Bajá y Procheske. Las instrucciones que han enviado á Omer Bajá no han bastado á tranquilizarles, y se han enviado seis buques de guerra para reforzar la flota de Antivari.

El Levant-Herald y el Diario de Constantinopla siguen disputando sobre si se llevará ó no á cabo el empréstito de diez millones de libras. Sir Bulwer hace cuanto es posible en favor del empréstito. El asunto se sigue con el mayor sigilo, y el mismo Aali-Bajá ha escrito de su propio puño todos los documentos de esta negociacion, que no ha sido conocida hasta que el resultado ha sido casi seguro. Esta noticia ha producido ayer una baja en el metalico, pero los banqueros creen que el empréstito puede fracasar aun.

El mes de marzo se acerca, y en este mes deben realizarse las promesas del gobierno y las esperanzas que ha hecho nacer de que en aquella época cesaran todos los conflictos y las miserias que abrumaban al pais; pero si estas esperanzas salen fallidas, la paciencia se acabará y el ministro de policia Kerim-Bajá no sería bastante fuerte para poder conjurar la tormenta que podrían surgir.

Mehemed-Ali-Bajá, el cuñado del emperador, se muestra cada vez mas fanático. Ultimamente ha mandado á Selim, bajá de Tophano, que haga expulsar á todas las familias cristianas que residen en este barrio. Habia en él ocho casas ocupadas por los cristianos, que han tenido que mudar inmediatamente de domicilio. Un dragoman de una embajada se presentó con un teshese del gran visir, esto es, con un permiso para otra familia cristiana, que le concedia el poder habitar en el barrio. Sin embargo, el orden del gran visir no fué respetada ante la voluntad del favorito del sultan.

Corre el rumor de que el sultan tiene la intencion de volver á usar el antiguo traje nacional, y aun se dice que en la próxima fiesta de Bairam se presentará con un magnífico traje turco.

Riza-Bajá se halla mejor de salud. Pasea ya por sus habitaciones y pronto podrá salir.

Aun no ha sido nombrado el comisario de la Puerta en Servia.

De la Agencia Reuter de Londres y de la Agencia Continental de Paris recibimos anoche y esta madrugada los numerosos DESPACHOS TELEGRAFICOS siguientes:

Paris 22. Ha terminado en el Senado la discusion del discurso de contestacion, despues de una discusion que ha ofrecido grandísimo interés.

Paris 23. La insurreccion de Nauplia causa grande agitacion en el reino de Grecia. Las tropas del general Halm se hallan al frente de la plaza insurrecta.

Viena 23. El Banco ha aceptado las proposiciones del gobierno para el arreglo de la deuda.

Paris 23. La discusion del discurso de contestacion en el Senado ha sido sumamente agitada. Los senadores Segur y Aguesseau han atacado duramente á Persigny. Muchos senadores salieron á su defensa.

Turin 23. La discordia en el seno del gabinete aumenta cada vez mas, y es inevitable una crisis.

Berlin 23. La noticia de que Prusia iba á reconocer el reino de Italia, ha producido una sensacion profunda en Viena y Francfort.

Se confirma la noticia de que se reformará el Concordato. Las tentativas de conciliacion con la Hungria han fracasado.

Londres 23. La «Agencia Reuter» ha recibido despachos con noticias de Nueva-York que alcanzan al 11 del mes actual. La expedicion del general Burnside habia capturado á Romanoque.

El Congreso ha aprobado por una gran mayoría la emision de un empréstito de diez millones de libras en billetes.

Viena 23. La insurreccion de Nauplia ha sido completamente vencida. Los insurrectos han sido batidos en todas partes. En Atenas reina la mas completa tranquilidad.

NOVILLOS.

Con una tarde apacible y un lleno casi completo, se verificó ayer la 11.ª corrida.

Los tres primeros toros fueron lidiados por la consabida cuadrilla, matándolos el Pintor de una estocada cada uno, habiendo queado en el tercero pegado á la barrera y metido entre las dos astas, en cuya posicion habria perecido si el cachete hubiera sido de puntas. El puntillero Cisneros se lució en el tercero, dándole el cachete cuando se hallaba el toro de pie y metido entre el ramaje preparado para la escena siguiente.

Se titulaba esta La casa del venado y de los conejos, y la plaza estaba preparada para figurar un monte bajo con su correspondiente casa del guarda, el cual se presentó á recibir dos cazadores con escopetas y perros, los cuales le enseñaron sus licencias y se pusieron á cazar los conejos que se habian ido soltando. Luego apareció el venado, el cual daba en las muchísimas carreras al rededor de la barrera saltos muy elevados que secundaban los hermosos y valientes perros que le seguian.

Desembarazado el redondel con bastante prontitud por numerosos operarios, siguieron los toros de puntas. Se llamaba el primero Veleto, de la ganadería de la señora viuda de Mazpule; fué bravo, á pesar de haber saltado tres veces la barrera; mató tres caballos, y despues de haberleleale el Cabo y el Mañero, con aplauso, le mató Rio de un galletazo bajo atravesado. El segundo toro, de Duran, se llamaba Cauchucha, era bravo, aunque joven y endeble; dió algunos tumbos á los picadores, y despues de haberleleale el Valdemoro y un ahijado de Villaviciosa, pues para casos tales tenemos los maestros oficiales, le mató Rio de cuatro pinchazos en hueso y un galletazo al lado contrario.

Respecto á picadores, Ruiz estuvo mejor que Gallardo.

Siguieron los ocho novillos de costumbre con grandes batcazos; y concluyó la funcion con fuegos artificiales de Isidro Hernandez, que fueron de mucho gusto, particularmente la fachada final dejando encendidas dos bengalas, para que el público viese á salir, pues ya se habia cerrado la noche.

DIRECCION Y OFICINAS CENTRALES, Madrid, calle de Atocha, núms. 22, 24 y 26. CAJA GENERAL DE IMPOSICIONES Y DESCUENTOS. INTERES FIJO AL CAPITAL. Catorce por ciento al año.

¿De dónde nace que nuestro último número ha podido ser mal interpretado por una parte de nuestros lectores? No fué ciertamente nuestro ánimo lastimar en lo mas pequeño siquiera intereses de nadie: nuestro constante objeto es armonizarlos todos y fomentarlos cuanto sea posible. Esto mismo nos propusimos hoy hace ocho días: tal vez no hayamos acertado á hacerlo con toda la claridad apetecible. ¿O será que haya intereses de tal naturaleza que no puedan menos de alarmarse,—con razon ó sin ella,—en el momento en que se trata de otros intereses con ellos enlazados?

Los propietarios de una manera notable y sin perjuicio de nadie. Movíonos á ello una causa bien sencilla: el deseo de poner en movimiento un capital que pierde toda su fuerza productora por la sola circunstancia de estancarse en el fondo de una gabela. En cualquiera pais, mas acostumbrado que el nuestro á las operaciones de crédito, á la vida mercantil é industrial, nuestras ideas hubieran pasado desapercibidas á fuerza de estar vulgarizadas. En Inglaterra, por ejemplo, se hubieran reido de nosotros al oírnos predicar lo que todo el mundo piensa y siente. Porque nadie comprende allí que esa mercancía que se llama dinero pueda producir algo guardada bajo tres llaves en el fondo de una arca de hierro. Así que la operacion que nosotros proponiamos á los propietarios hubiera sido mirada por los inquilinos como la mas natural y corriente. Bien es verdad que en Inglaterra no se proponen estas operaciones que son el ABC de la vida de aquel pueblo.

Muy al contrario, nosotros creemos firmemente que hemos propuesto el bien para todos, porque todos pueden recoger ventajas tangibles de la realizacion de nuestro plan. La prueba es bien sencilla. Figurémonos que los propietarios comprendiendo sus intereses mejor de lo que han hecho hasta ahora, adoptan la práctica de imponer en nuestra Caja al interés anual de 14 por 100, y acumulable por meses, el capital que hoy conservan en su gabela precedente de fianzas dadas por sus inquilinos: en una palabra, que aceptan la proposicion que les hicimos en nuestro número número anterior, y que este procedimiento, generalizado en otros países, se propaga tambien en el nuestro y viene á ser moneda contante. ¿No es natural y á todas luces lógico que el hombre que ve acrecerse su fortuna de una manera tan fácil, tan cómoda, sea menos tirante, menos exigente para con aquellos que le suministran el primer medio de su bienestar? Pues qué, el propietario que por una ú otra circunstancia necesita este año 10,000 rs. mas para cubrir el presupuesto de gastos de su casa, no irá con mucho mas gusto á buscar ese mayor ingreso á una compañía de crédito como la nuestra que se lo proporciona con la mayor facilidad, antes que apelar al medio violento y por demás desagradable de subir los alquileres de sus casas? No es preferible venir á nuestra Caja con un talon de intereses y cobrar

en el acto, á andar cuarte por cuarto, piso por piso viendo malas caras y oyendo palabras no siempre gratas al oído? Sin contar con los huecos que la subida de los alquileres ocasiona siempre y que son una verdadera pérdida para el casero. Desengañémonos; de nuestra proposicion á los propietarios se desprenden tambien numerosas y positivas ventajas para los inquilinos. Una vez esta práctica admitida la esperiencia lo demostraria bien pronto. Pero hay otra consideracion y rarísima que no es posible perder de vista. No existe ningun principio en la ciencia económica, que perpetúe la rivalidad entre el propietario y el inquilino, como tampoco entre el productor y el consumidor. Esta es una verdad inconcusa. Si rivalidad existe hoy, atribuyese solo á causas bastantes é ilegítimas que necesariamente han de ir desapareciendo ante la propagacion de la verdad. Y siendo esto así, ¿no podria poerse de acuerdo el inquilino con el propietario, y despues de estipular entre ellos la participacion que cada cual hubiera de tener en los intereses, consignar la fianza en nuestra Caja con el caracter de imposicion? Por este medio sencillísimo el propietario conservaria toda su garantía y aumentaba un rendimiento, al paso que el inquilino suavizaba tambien considerablemente los rigores de su condicion, aminorando el alquiler.

Concluirémos repitiendo á nuestros lectores: nosotros proponemos el bien para todos, y estamos siempre dispuestos á dar todas las aclaraciones que se nos pidan. No podemos hacer mas. La CAJA GENERAL DE IMPOSICIONES Y DESCUENTOS, sociedad de crédito con garantía tiene su direccion y oficinas en la calle de Atocha, números 22, 24 y 26, cuarto principal. Rodeada la direccion de esta sociedad de un consejo de vigilancia, compuesto de personas de arraigo y de providad y garantida por varios concept en 1.200.000 RS. VN. ofrece á los imponentes el interés fijo de un 14 por 100 al capital impuesto, siempre que las imposiciones sean de 4 á 10,000 rs., y pasando de esta última suma será objeto de contrato particular. Horas para imponer: todos los dias de diez á dos; y para retirar, los dias no feriados, á las mismas horas. En estas oficinas se darán las esplicaciones que se deseen. (Comunicado.)

